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担 当 部 課

1 【避難路等の誘導表示について】
　美光町内会

　苫小牧市は３６号線、環状線と大きな輸送道路が
東西に走っており、苫小牧市の津波による浸水状態
を知らない多くの市外住民が往来しています。
　日本海溝による津波が発生した場合、市外住民
は、避難経路、避難場所を探す為、車で縦横無尽の
走行を行う可能性が有り、交通マヒを引き起こす可
能性が有ります。
　主な避難路に流れ込むように誘導するよう避難表
示板、及び避難場所の表示板の設置を考慮願いま
す。
　また、仙台市では赤いアドバルーンを上げ、避難
所の位置を知らせる試みを実施し、効果をあげたそ
うです。暗闇でも認識できるようLEDを付ける等の
工夫をすることも可能と思います。

　避難路等の誘導表示は、円滑な避難にとって有効
であり、これまでも様々な災害に対応できるよう
に、避難所等への看板設置や、約200カ所の電柱へ
の海抜表示の設置など、視覚的な情報発信に取組ん
でおります。
　避難情報のさらなる充実のためには、財政措置な
どの課題がありますので、ご提案の内容を踏まえ
て、引き続き防災力の強化に努めてまいります。

B 市民生活部
　危機管理室

2 【津波浸水表示について】
　美光町内会

　市内には津波による浸水被害を考慮し、『ここは
海抜〇.〇mです』の表示が電信柱の至る所に設置さ
れ良く目立っています。非常に良いことですが、苫
小牧住民及び旅行者にとって、海抜の高さより、こ
こは浸水範囲なのか、どの程度浸水するのかが知り
たい情報だと思います。従って、電信柱に高さを自
由に調整できる『ここまで浸水します』『ここの浸
水深さは〇.〇mです』『浸水範囲外です』等の表示
板を作り数多く設置してはいかがでしょうか。
　市のホームページにアクセスすれば、浸水範囲、
指定避難所等の確認が可能ですが、非常時の場合、
市へのアクセス等が集中し確認が困難になる可能性
があります。

　津波浸水表示は有効な手段ですが、浸水深はあく
までもシミュレーションによる想定値であり、津波
避難の大原則となる「より遠く・より高く」によっ
て、避難していただきたいと考えており、海抜のみ
を表記しております。
　地域の方々が率先して避難行動をとっていただく
ことは、旅行者等の避難につながることも期待して
おり、引き続き、防災訓練や防災教育を進めなが
ら、避難体制を構築してまいりたいと考えておりま
す。

B 市民生活部
　危機管理室
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3 【新開町１丁目　月海マンション、雅灯マンショ
ン共有ゴミ箱利用の指導】
　新開明野元町町内会

　新開町１丁目のマンション（国道36号線脇）の共
有ゴミ箱は裏側道路に面した場所に設置利用されて
いますが、指定日以外の放出により野生動物、カラ
ス等に荒らされ散乱しとても不衛生な状態にあり、
近隣の方が止むなく清掃している状況です。
　又、ふとんやベッドマット等の放出もそのままの
状態でとても見苦しいものです。
　監視カメラ設置で抑制を図るか、ゴミ箱の移設
（36号線or駐車場内）等、その都度の対応では、一
向にゴミステーションが改善されません。
　マナー向上に向けた対策をお考え頂きたい。

　ご指摘のごみステーションについては、マンショ
ン管理会社が管理しておりますが、かねてから不適
正排出等に関する苦情が何度も寄せられておりま
す。
市では、これまでも住宅管理会社に対し改善するよ
う要請してきましたが、抜本的な解決には至らず、
本年４月にも管理会社と共にごみ袋開封調査を実施
したうえで対応を要請しております。
　しかし、その後も不適正排出が改善されていない
ことから、7月30日にも改めて対応を要請したとこ
ろでございます。
　ごみステーションのごみ排出は、あくまでも住宅
管理者の責任であるため、今後も、粘り強く対応す
るよう要請してまいります。

【令和７年度３月末時点回答】
　令和７年９月に管理会社へ不適正排出対応を要請
し、同年11月にオーナーへ文書発送。それ以降、定
期的に現地確認をおこない、令和７年２月にはごみ
ステーション状況について管理会社へ写真報告して
おります。

B

B

環境衛生部
　ゼロごみ推進課

4 【野良猫の去勢、不妊手術の費用一部助成につい
て】
　新開明野元町町内会

　令和６年７月より野良猫の去勢、不妊手術費用を
一部助成するとあり、進展が見られた事と評価した
く思います。然しながら、申請様式が面倒な事に加
え、被害を被っている者が、申請や捕獲器を借りて
捕獲する等考えられない気がします。
　更に手術を行ったとしてもその事が判る印を猫に
付けるという事を考えられているのか？放し飼いと
なっている猫ゆえに術前、術後が全く判らないと思
うが、どのような対応をするのかお聞きしたい。

　申請様式や手順について、予算に限りがあること
や本人確認、対象猫の確認のため申請様式が多いこ
とを御理解願いします。また、ご自身での捕獲が難
しい場合は、保護団体の紹介も可能です。
手術後の猫は耳に不妊去勢済であることが判別可能
にするためにVカットすることを条件としていま
す。

A 環境衛生部
　環境生活課

2



要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

5 【ゆたか公園北東角の樹木の伐採の要望】
　新開明野元町町内会

　ゆたか公園北東角の樹木について非常に伸びてい
て、公園灯の灯りも届かない状況にあります。
　願わくば、根元からの伐採を望むところですが、
緑化維持の関連で無理ならば、中間での位置からの
伐採をしていただき公園灯の灯りを確保したく思い
ます。

　現地確認を行い、樹木が公園灯の光を遮断してい
る状況であったため、公園内の灯りを確保するため
の対策を年度内に実施できるように検討いたしま
す。

【令和７年３月末時点回答】
　７月23日に支障となる樹木の剪定を行い、灯りの
確保を行いました。

A

A

都市建設部
　緑地公園課

6 【明野元町鉄塔下の樹木剪定について（継続要
望）】
　新開明野元町町内会

　昨年度の要望として揚げた件案ですが、樹木の持
つ本来の樹形を活かした方法をとって行くとの事で
反映がC区分でした。年々、枝数も増え増々、風通
しの悪い状況となっています。
　再考をお願いしたいと思います。

　緑地内の樹木については、樹木の持つ本来の樹形
を活かした管理をしている状況ですが、歩道に枝が
張り出して通行に支障となっている場合などは、剪
定を実施していますので、御理解と御協力をお願い
いたします。

B 都市建設部
　緑地公園課
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7 【明野川治水対策について（継続要望）】
　新開明野元町町内会

　平成30年度からの継続要望案件です。昨年度のご
回答は反映区分Bの見解でした。増水被害を受けて
からの対応ではなく、安心・安全に暮らせる環境を
事前に造り上げる精神を強く持って頂き、要請して
頂きたい。

　明野川改修工事の進捗につきましては、明野川の
河川管理者である北海道室蘭建設管理部から「下流
で合流する安平川の改修計画と整合を図りながら進
めており、令和3年度から安平川の河道内調整地の
盛土工事に着手しております。しかしながら、この
河道内調整地は規模が大きく、整備には長期間の時
間を要するところでありますが、令和13年ころの完
成を目途に、今年度も引き続き、盛土工事や用地の
買収を行ってまいりたい」と伺っております。
　現在は、河底に溜まった土砂を取り除く作業や草
刈り・伐木等の維持管理を定期的に（昨年度は、明
野元町・拓勇西町の拓勇二条通から拓勇三条通まで
の約300m区間で実施）行っております。
　市といたしましても、本市における重点要望事項
として、明野川における早期の本改修を継続して強
く要望していくとともに、地域の安全・安心のた
め、１年でも早く実施していただけるよう、地域の
声をお伝えしてまいります。

B 都市建設部
　維持課

8 【明野南大通り（セイコーマート前）信号機の改
善（継続要望）】
　新開明野元町町内会

　現在設置されている手押し信号機からの改善につ
いては、交通量の増加に伴う安全対策が必要、さら
なる調査や財源確保等で相応の時間を要するとの報
告を受けている旨の回答を頂いております。
　引き続きではありますが、実現に向けた働きかけ
を強めて頂きたい。

　手押し信号機の改善については、本年２月に苫小
牧警察署へ要望書を提出しており、車両事故対策だ
けでなく、歩行者の安全確保を含めて、苫小牧警察
署と北海道公安委員会で検討を進めると伺っており
ます。
　現時点として具体的な対応策は示されておりませ
んが、一日も早い実現に向けて、市としても強く働
き掛けてまいります。
【令和７年３月末時点回答】
　令和７年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機
及び規制標識の設置等に関する要望書を提出いたし
ました。

B 市民生活部
　市民生活課
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9 【交通安全対策（継続要望）】
　日の出三光町内会

　以前から道道苫小牧環状線から三光町５丁目と６
丁目に進入する道路に横断歩道の設置を要望してき
ました。このことについて、令和６年２月には市か
ら苫小牧警察署へ交通信号機及び規制標識の設置に
関する要望書を提出されましたので引き続き実現に
向けてご努力をお願いします。

　交通信号機及び規制標識の設置は、以前から苫小
牧警察署へ要望しておりますが、北海道内全体とし
て信号機設置の要望が多く、早急な実現は難しい状
況との回答です。
　しかしながら、地域の声を継続して届けていくこ
とは必要なことであり、今後も粘り強く要望を続け
てまいります。
【令和７年３月末時点回答】
　令和７年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機
及び規制標識の設置等に関する要望書を提出いたし
ました。

C 市民生活部
　市民生活課

10 【LED街路灯更新計画】
　日の出三光町内会

　市は令和６年度に町内会連合会に対してLED街路
灯の更新計画や補助について方針を示すとありま
す。今のところ市の補助が６割となっていますが、
町内会の負担が軽減されるようご配慮をお願いしま
す。

　防犯灯の更新は、市が一斉更新してから８年が経
過し、町内会加入者の減少など地域が抱える状況を
踏まえて、今年度中に市の考え方を整理して、町内
会連合会や各町内会のご意見を伺ってまいります。
　その上で、令和８年度からの防犯灯における費用
負担のあり方等について、方向性を見定めてまいり
たいと考えております。
【令和７年３月末時点回答】
　令和７年度から町内会連合会との検討組織を立ち
上げ、令和８年度以降の防犯灯の更新に向けて、課
題解決のための協議、調整を進めてまいります。

B 市民生活部
　市民生活課

11 【道路交通標識の設置】
　明野柳町内会
　
　町内のファッションセンター「しまむら」出口には、一旦
停止線及び止まれの標識が無く、ほぼ100％の車輛が
歩道を越え車道ギリギリで停止確認をします。その間、
歩行者が歩道を通過出来ず、待っている事が多いの
で、注意喚起の為にも歩道手前に、停止線及び止まれ
の標識の設置を願いたい。※出口は３ヶ所

　民間施設敷地における道路交通標識の設置は、土
地・店舗所有者の判断となりますので、本年７月、市から
施設事業者へご要望をお伝えしております。

C 市民生活部
　市民生活課
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12 【明野公園内トイレ横に駐車帯か駐車場を！】
　明野柳町内会

　公園内トイレを使用する人が多く、その際、車をトイレ
付近の道路に停める為、交通量が多い時は邪魔にな
り、大変危険な状態となっている。公園内には専用駐車
場は有るがトイレから遠いので、使用されていない状況
です。
（参考）駐車をよくする人→運送関係、トイレ清掃員、公
園整備員、環境測定機器整備員等
多い時は１時間に４～６件程、使用される。

　駐車場などの整備については、既存の駐車スペース
があることから難しいものと考えておりますが、公園や環
境測定機器の管理業者について、公園内に駐車するよ
うに指導しましたので、御理解をお願いいたします。

B 都市建設部
　緑地公園課

13 【住吉コミセン・住吉児童センター前道路の交通量対策
のお願い】
　住吉泉町内会
　
　住吉コミセン・住吉児童センターの前の道路の朝・夕
の通勤時間帯の交通量の多さは前にもまちかどミーティ
ングにも出しています。市立病院前の交差点交通量の
増加対策が無いことから仕方が無いとも思います。
今年の住吉コミセン運営会議に利用者の方からコミセン
前道路の交通量の多さに「怖い」と感じるとの意見もあり
ましたので交通軽減策を検討願いたい。

　市立病院前の交差点は、道路幅などの問題から、車
線の増加などの交通量対策が、現状として難しい箇所と
なっております。
　そのため、周辺道路の交通規制については、これまで
も地域交番での見回り強化や取り締まりをお願いしてお
りますが、さらなる交通量対策の強化について、本年８
月に苫小牧警察署へ要請しております。
【令和７年３月末時点回答】
　令和７年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置等に関する要望書を提出いたしまし
た。
　また、令和７年３月に改めて苫小牧警察署へ速度規制
の取り締まりを要請しました。

C 市民生活部
　市民生活課
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14 【歩道に滑り止めの砂箱の設置依頼】
　住吉泉町内会

　上記の関連で歩道に砂箱の設置をお願いしたい。
　住吉児童センターの前の道路 住吉２丁目　サロン「ハ
マ遊の友」の横の交差点　冬場交通量がおおく路面が
磨かれ滑りやすくなっている事から設置をお願いした
い。

　歩道用砂箱につきましては、歩行者の多い横断歩道
や
急な坂道に設置しておりますが、ご要望の箇所は隣接し
ている住吉町2丁目1番付近に設置してございます砂箱
をご利用ください。また、同箇所におきましては、今年度
より業務委託にて適宜滑り止め砂の散布を行ってまいり
ます。

B 都市建設部
　維持課

15 【草刈り対策のお願い】
　住吉泉町内会

　　市の公園・公営住宅の草刈りは年２回実施され綺麗
な公園・公営住宅となっています。綺麗な環境を整えて
いただいて感謝しています。
　数年前から歩道と道路の境の草刈りもお願いして、今
年現場を見ていただいて道路維持の担当の方から交通
の妨げにならない限り実施しない事・清掃方法の検討な
どで対処したいとの回答を頂きました。ていねいな対応
をしていただいてありがとうございます。
　公住回り、住民の方も草取りなどをしていただいていま
すが、高齢の方がされています。公園回り・公住回りの
清掃方法等で雑草を取り除いていただくことをお願いし
ます。

　住吉公園や市営住宅周りの縁石周辺の雑草対策につ
きましては、路面清掃車による除草や植物種子が付着
する原因となる堆積土の除去を行う予定です。

【令和７年３月末時点回答】
　路面清掃車による除草及び清掃は、令和6年8月まで
に作業が完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課
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反映区分 記号 内容

提言等の趣旨に沿って措置したもの Ａ （１）質問、照会等の内容であり、回答によりその趣旨を満たしたもの
（２）意見提言の趣旨に沿い、現行制度等で措置し、提言等の趣旨を満たしたもの
（３）行政組織、各種団体等との連絡、調整等を要し、調整等により提言の趣旨を満たしたもの
（４）当該年度中に事業が完了し、提言等の趣旨を満たすもの
（５）その他上記に類するもの
※当該年度中に完了しないものは含めない。

実現に向けて努力しているもの Ｂ （１）実現に向けて努力しているが、現段階での提言の趣旨を満たしていないもの
（２）国、道等へ実現に向けて、市として要望、提案を行うなどしているもの
（３）事業に着手（当該年度中に着手予定を含む）しているが、当該年度中に完了しないもの
（４）その他上記に類するもの

「市政への反映区分」

その他 Ｃ （１）現時点では、実現することが難しいもの
（２）市として要望、提案を行うなどしているが、現時点では見通しが立たないもの
（３）市の行政にはなじまないもの
（４）その他上記に類するもの


